
VERBALE CONSIGLIO DI PRESIDENZA NAZIONALE ADI ROMA 24 APRILE 2012 

  
In data 24 aprile 2012, con  inizio alle ore 11,30, si è svolto, presso l'hotel Hilton Airport  in Roma  

Fiumicino il Consiglio Nazionale di Presidenza ADI con all'ordine del giorno:  

 Criticità strategiche ADI centrali e periferiche; 

 Operatività Ufficio Stampa; 

 Congresso Nazionale ADI  Firenze 2012; 

 Coinvolgimento dietisti ADI;  

 Progetto Turismo Sanitario;  

 Varie ed eventuali. 

 

Presenti: Dr Lucio Lucchin, Dr Giuseppe Fatati, Dr Antonio Caretto, Dr Vincenzi Massimo,  Dr. Mario Di 

Sapio, Dr Fulvio Sileo,  Prof.ssa Lorenza Caregaro, Dr.ssa Maria Rita Spreghini, Dr.ssa Barbara Paolini 

Coordinatore Presidenti Regionali ADI, Dr.ssa Maria Luisa Amerio (Fondazione ADI), Prof.ssa  Maria 

Antonia Fusco (Fondazione ADI); Sig.ra Monica Del Buono (Promeeting), Sig.ra Carla Coppola 

(Promeeting), Assenti: Dr.ssa Rosita  Bianco e Dr.ssa Lina Oteri. 

 

Il Dr Lucchin apre la seduta, conferendo l'incarico di redigere il verbale al Dr. Massimo Vincenzi. 

 

Il Dr Lucchin affronta il primo problema dell'ordine del giorno: “ Criticità strategiche ADI centrali e 

periferiche” 

Il Dr Lucchin sottolinea la percezione di distacco tra ADI centrale con i Soci ADI  a causa di una verosimile 

carenza di figure riconosciute come elementi di riferimento da parte dei Soci. 

I rapporti tra ADI centrale e Fondazione ADI sono buoni, anche se esiste qualche difficoltà da parte delle 

Aziende del settore a rapportarsi con le due Istituzioni e questo genera in alcuni casi situazioni di confusione. 

Viene affrontato il problema della incompatibilità fra cariche sociali ADI e cariche in altre Società 

scientifiche; viene ribadita l'incompatibilità fra cariche in ambito FESIN; per il caso specifico della Dr.ssa 

Carbonelli di Roma, Consulente Nutrizionale in SICOB, viene approvato all'unanimità la possibilità 

dell'incarico, in quanto la SICOB non fa parte di FESIN. 

Sul sito internet NUTRISITY, gestito da alcuni soci ADI si apre un dibattito, in quanto il Dr. Fatati esprime il 

parere personale di non condivisione del comportamento dei promotori del Sito, poiché si configura la 

costituzione di altra Società Scientifica in contrapposizione all'ADI, Società di appartenenza dei Soci che 

hanno realizzato il sito internet. Concedere il link vorrebbe dire accreditare una iniziativa non ADI. I soci 

dovrebbero essere fattivi e operativi all’interno della struttura societaria. 

Il Dr Caretto ribadisce un atteggiamento di dura censura nei confronti dei soci autori del sito suddetto. 

Il Dr Di Sapio non condivide questo atteggiamento drastico. 

Viene comunque deciso da parte del Consiglio di non porre il link ADI sul Sito NUTRISITY. Il Dr Lucchin 

si astiene su tale decisione. 

Proseguendo nella discussione si sottolinea da parte del Dr Lucchin come, almeno in parte, i Presidenti 

Regionali siano inadempienti riguardo alle direttive nazionali circa gli eventi Congressuali Regionali e come 

sia indispensabile la loro presenza al prossimo Convegno NuMe di Cagliari (giugno 2012) per presenziare ad 

una riunione specificamente programmata. 

Riguardo ai rapporti ADI- Aziende del settore, il Dr Lucchin evidenzia l'attiva collaborazione con la ditta 

Schaer sancito dal fatto che tale Ditta è divenuta Socio Collettivo dell'Associazione. 

Si stabilisce da parte dell'Assemblea di accettare che il logo ADI venga posto unitamente al logo AIGO sul 

materiale scientifico prodotto dalla Schaer. 

Il Dr Lucchin annuncia la possibilità di un nuovo possibile contratto di collaborazione con la ditta Barilla. 

La Dr.ssa Amerio propone  come argomento di possibile collaborazione e lavoro scientifico con la Ditta 

suddetta la ristorazione ospedaliera. 

Vengono proposte altre possibilità di collaborazione e lavoro scientifico con le Aziende; Malnutrizione nelle 

RSA e Malnutrizione iatrogena cercando, soprattutto per quest'ultima, di affrontare gli aspetti di 

farmacoeconomia. 

Il Dr Lucchin affronta poi il rapporto con le società confederate FESIN; si sottolinea la scarsa collaborazione 

fra le società FESIN. 

A tale proposito il Dr Di Sapio e la Dr.ssa Amerio propongono di modificare le sessioni FESIN nell'ambito 

dei Convegni ADI; il Dr Lucchin  ribadisce la necessità di uniformità di comportamenti nelle sessioni FESIN 

all'interno dei vari convegni delle Società confederate. 



Dai componenti dell'Assemblea viene deciso di contattare il Rappresentante ADI in FESIN, Dr Francesco 

Leonardi, affinché si faccia promotore di un nuovo rapporto collaborativa fra le Società FESIN, riducendo al 

minimo possibile gli aspetti burocratici.  

Vengono poi affrontati i rapporti ADI-SIO che ha trovato espressione nelle linee guida ADI-SIO sull'obesità, 

non completamente soddisfacenti per quanto concerne l'aspetto scientifico. 

Viene proposto dal Dr. Lucchin di creare un manuale, essenzialmente pratico, istituendo un comitato ADI-

SIO coordinato dall'ADI.  

La Prof.ssa Caregaro sottolinea l'esperienza veneta dei Centri SIO per l'obesità che tale Società sta cercando 

di esportare a livello nazionale. Si ribadisce da parte del Dr Lucchin la necessità di integrazione pubblico-

privato come pure la necessità di Certificazione di qualità sia per ADI Centrale che delle 20 Sezioni 

Regionali ADI (costo di circa 20.000 euro), tenendo presente che altre Società (SINU e SINPE) sono 

certificate. 

 

Ufficio Stampa: il Dr Lucchin lamenta la scarsa operatività di questo Settore; il Dr. Sileo, Responsabile ADI 

dell'Ufficio Stampa,  si dichiara disponibile ad un maggior impegno personale e degli altri cinque 

collaboratori per almeno 10 uscite annuali di comunicati ufficiali ADI su ADN Kronos. La Prof.ssa Fusco si 

propone per una sua collaborazione con l'Ufficio Stampa. 

 

Il Dr Fatati affronta poi il problema del NuMe di Cagliari  ove si prevede un massimo di circa 150 iscritti. In 

occasione di tale Convegno verrà istituito il premio Fidanza, in ricordo dell'illustre Nutrizionista 

recentemente scomparso, da mantenere anche per i futuri Convegni. 

Si stabilisce che il bando del premio vada inserito sul Sito ADI. 

Il Dr. Fatati sottolinea come la Fondazione ADI abbia prodotto FAD da utilizzare a livello nazionale e stia 

allestendo FAD da utilizzare in ambito internazionale (FUNIBER). Il Dr. Lucchin  ribadisce che la 

produzione dei FAD è compito della Fondazione ADI. 

Da ultimo il Dr. Fatati affronta la problematica dell' Obesity Day per il quale si è proposto un nuovo sponsor: 

Omega Pharm. Per valutare le proposte del nuovo sponsor è stato varato un Comitato Editoriale: Dr.ssa 

Maria Luisa Amerio, Dr. Annarita Sabbatini, Dr.ssa Barbara Paolini. Le proposte avanzate dallo sponsor non 

vengono giudicate soddisfacenti dall'Assemblea per cui si ritengono necessarie ulteriori contatti con il nuovo 

possibile poster. Attualmente il Dr. Fatati sottolinea come  l'Obesity Day sia privo di sponsor.  

La Dr.ssa Amerio propone come sponsor l'Azienda Barilla. 

 

Convegno Nazionale ADI Firenze 2012: il Dr. Lucchin  esprime il concetto di una partecipazione dei Soci 

ADI evidenziata da almeno 55 comunicazioni e 120 poster. 

La Dr.ssa Paolini, Organizzatrice locale del Convegno, enuncia una possibile opzione congressuale basata 

sulla Malnutrizione in prima giornata, sulla Nutrigenomica, sulla Nutraceutica, sull'Obesità in seconda 

giornata, utilizzando letture, comunicazioni e in parallelo workshop basati sui gruppi di studio dell'ADI. 

Secondo l'assemblea le letture dovrebbero essere tenute dai Presidenti delle Società Scientifiche coinvolte nel 

Congresso. 

Vista l'importanza dell'argomento e l'esiguità del tempo a disposizione, si stabilisce che il programma 

congressuale debba essere rivalutato in tempi brevi dal Dr Lucchin e dalla Dr.ssa Paolini per giungere ad una 

stesura definitiva. 

 

La seduta viene tolta alle ore 16.15 

 

Roma  24 aprile 2012 

 

 

 

 

 

 

 

 


